

# 明治乳業争議 ニュース

発行 明治乳業争議団  
連絡先 〒272-0015  
千葉県市川市鬼高2-6-2  
TEL・FAX 047-332-5698  
E-mail:mjnyu8sgd@wing.ocn.ne.jp  
<http://ms-64.web.infoseek.co.jp/>  
働くルールの確立で人間性の回復を!  
No. 0712号 (07年8月1日)

## 明治乳業に労働争議の解決迫る 10・5本社包囲大行動

長期労働争議を解決し  
食の「安全・安心」を守れ!



10月5日(金)  
明乳本社前抗議行動  
午後6時30分~7時  
東陽公園へ移動  
デモ行進  
公園~区役所前  
7時20分~(約20分)  
東西線・東陽町駅下車(出口3)

## 10・5「本社包囲大行動」 への成功にご支援を!

明治乳業争議団の闘いは、東京高裁判決を契機に、新たな局面を迎えています。これまで、いとのご判断を頂いた等の言ひ逃れは許されません。一方で、消費者の信頼を裏切る不祥事・不正行為が後を断たない異常事態があります。「法の盲点をすり抜け、ばれなければ何でもあり」と的な経営姿勢が、生産・健康を担う業界トップ企業として許されるのか、厳しく問われる状況なのです。

「安全・安心な製品は、ルールを守って安心して働ける職場から」を、一貫して掲げて闘う明治乳業争議団。まさに出番の頑張りどきであり、「10・5包囲行動」はその結節点です。行動成功に向けて、広くご支援ご協力を訴えます。



6月26、27日まだ梅雨の明けないこの時期に座り込まれた行動、一日目まさに梅雨らしき小雨に2時間近く打たれましたが、苦にならないほどで涼しげに行動ができましたが、翌日は、猛暑の中の行動でした。

初日は、12時~6時、二日目は12時~6時30分まで宣伝・33名のリレー・トークで交流し、7時までの30分間、終結行動で締めくりました。

### 129期株主総会を節目とする 争議全面解決を目指した座り込み

長期に及ぶ争議解決をめざし、筆頭株主である「みずほ銀行本店」との要請・懇談を継続してきました。しかし、頑なな明乳の態度に腰が引け、今期の株主総会の異常さに対しても、筆頭株主としての姿勢が見られなかった。支援共闘・争議団は現状を開拓するため、今回の総行動では「みずほ銀行」を攻める事にしました。

みずほ銀行本店への要請行動になりますのでご支援を宜しく

した、皆様には改めてお礼申し上げます。

会社の対応は、行動前からすでに側道の入口、正面入口、玄関先に各一人のガードマンを配置し構え、支援者の団体旗・参加人数をエックしていました。

終結行動に入る前に社員

を一斉に退社させたようで、門扉を全部閉めて屋内から社員が行動を監視していました。株主総会を翌日に控え神経をとがらせていることが見て取れました。

代表権者中山会長、浅野社長の頑なな考え方を改めさせ、解決目指し頑張ります。

全国事件都劳委  
「進行協議期日」  
07年9月14日(金)  
午後14時30分~  
傍聴ご支援を(都庁34階)

### 団員の横顔



都劳委申立人  
伊藤武治

大阪争議団の「老公」、伊藤さんは美しい多才な才能をかくもつて、お茶をたしなむ。かと思うと、詩も書く。伊藤作詞、井村作曲で「起ちあがるあいつ」という歌をつくり組合支部の文化祭で発表もした。時間をみつけては、「へぼ将棋」に熱中する伊藤さんは、みかけによらず、「文化人」である。支部の代議員会副議長をつとめるなど、常に支部の運動の中心で活動し、幅広い仲間から信頼を集めていた伊藤さんを葬式は徹底的にマーケし、差別は続けてきた。窓掃除、床掃除、ベンキ塗り、ドブ掃除、パレット修理、こんな作業の毎日を耐え抜き闘ってきた。昭和50年から11年半にわたって大阪で争われた「異種差別」裁判の原告としてたたかい、差別は正の和解を勝ち取った。そして今日、全国争議の申立てとして再び争議を闘っている。

最愛の奥さんに先立たれてからは、「主夫」もこなしながら、その才能はカラオケに、卓球(ピンポン?)にときらに広がりをみせており、争議に、地元活動にと多忙な毎日を送っている。

本社・東陽町駅宣伝  
8月27日(月)本社  
午後5時30分~  
9月10日(月)東陽町駅  
午後5時30分~  
ご支援を宜しく

皆様に「募金の訴え」  
都劳委闘争への全国からの上京資金にご協力を宜しくお願いします  
郵便振込み番号  
00170-7-555867  
加入名  
「食の安全と職場を考える実行委員会」

ある」との判断まで行った。更に、審査対象期間となる昭和59、60年度における有意な職分・号給格差はそれが是正されずに「そのまま引き継がれたもの」と判示しておきながら、「10年以上も遡る時間的な隔たり」を理由に、審査することは「除斥期間の趣旨」に反するとして、被告中労委の判断放棄に対し「裁量の範囲」

最後の正念場

**上告受理と  
弁論開始に全力！**

控訴審判決は、昭和40年  
代における控訴人らの「集  
団としての活動」や集団的  
考察に基づく「有意な格差」  
を認定し、会社の不当労働  
行為意思についても、「差別  
的成績評定が組織的に行わ  
れていた」との控訴人ら主  
張が「妥当すると見る余地  
はある。」との判断まで行つ

と免罪したばかりか、自らの審査・判断も放棄して「不当労働行為は無かつた」との無責任な棄却命令を下したのです。

**許しがたい懲罰手段**  
**最高裁判所に**  
**「上告理由書」**  
**「上告受理申立理由書**  
**「意見書」を提出**

10

〔上告理由書〕「上告受理申立理由書」そして丹波孝氏（差別運常任幹事）による賃金・昇格差別の鬭いの集大成とも言える「意見書」の「記録到着通知書」が去る7月20日、最高裁より届きました。

- \*最高裁判所第三小法廷  
田原睦夫裁判長
- \*事件番号  
平成19年(行ツ)第211号  
上告理由書
- 平成19年(行ヒ)第224号  
上告受理申立理由書
- \*被上告人兼相手方(中央労働委員会)

還暦を過ぎ病氣と鬱つて  
いる団員や、家庭その他の  
困難な事情を抱えている団  
員もいますが、いよいよ争  
議団にとっての正念場とい  
える闘いです。お互いに理  
解と信頼関係をより強固に  
し、上告受理をめざす必要  
は運動を全団員が一丸となつ

# 金事件の都知委 実質審理に大きく前進!

A photograph showing a group of approximately ten people standing in front of the Supreme Court of Japan. They are holding red flags with white Japanese text. The building itself is a large, modern concrete structure with a prominent staircase and glass windows. Several trees are visible in the foreground and background.

申立人らは陳述書作成に取り組むと共に、都庁宣伝（月1回）や、全国的な会社包围の闘いを重視し、全力で闘う決意で頑張っています。

第8回調査（7月2日）  
で公益委員は、「審問開始を  
阻む理由が無くなつた」と  
し、会社に対し申立入ら提  
出の準備書面（第1～第6）  
への認否（9月7日までに  
文書提出）を求めると共に、  
争点整理と審問開始準備に  
向けた進行協議を9月14日

株主総会に47名の質問者が出席  
「本社営業部」からの項目からの質問

明治乳業の第129期株主総会が6月28日に開かれました。争議団と支援共闘会議は、長期労働争議解決への大きな節目として位置づけ、47名の賛同者が出席しました。

会場での経営側回答は、質問の趣旨や本質に迫ることで、実態など約30項目からなる「事前質問書」を提出し回答を求めました。

議解決、◆食の安全・安心、◆コンプライアンス、◆経営施策、◆生産現場と労働

# 回収品再利 ガードマン出動

## 利用の際へい

明治乳業の隠ぺいに徹した総会対策に、参加した株主の一人は「口封じはやましさの証し、事実を知られてはこまる弱みがあるのでは」と非難していました。



## 回収品再利用の階。 ガードマン出動の異常な株主総会

どうなつているの？  
聞われる企業本質・倫理観

明治乳業（江東区新砂一丁目）の株主総会では、食品企業の命綱ともいえる「食の安心・安全」について激しい質疑が繰り返されました。

株主総会直後の7月18日には、千葉明治乳業（子会社）が、マクドナルドに納品したミルクに、食品衛生法で検出されはならない大腸菌群が検出（マスコミ報道）される回収事故が発生。しかし、その一部はすでに店頭販売されていたのです。浅野社長は、「原因追求で発表が遅れた」とマスコミに釈明しますが、なぜ

「原因追及の前に直ちに公表し店頭販売停止をしないのか」等の批判は避けられません。争議団は、回収製品再利用など「バレンケレばれば何でもあり」の経営姿勢の追求と、「食品衛生法」の見直しなど規制強化を求める政策を具体化し、厚労省・農水省への交渉を強める方針で奮闘しています。

The image consists of three panels. The left panel is a black and white photograph of a protest banner with large, bold text. The middle panel is a color photograph of the Supreme Court of Japan's exterior. The right panel is a color photograph of a formal hearing room with several people seated at tables.